

Deutsch- französischer Entdeckungstag

Der Entdeckungstag

Der Entdeckungstag richtet sich an Sie – Unternehmen mit engen Beziehungen zum Partnerland Frankreich (Filiale, Kunden, Mitarbeiter*innen etc.). Sie empfangen für 2-3 Stunden eine Schülergruppe einer allgemein- oder berufsbildenden Schule aus Ihrer Region. Ziel ist, Schüler*innen für die Bedeutung der deutsch-französischen Beziehungen in der Wirtschafts- und Arbeitswelt zu sensibilisieren. Grenzüberschreitende Besuche sind ebenfalls möglich.

- > Besichtigung der Produktionsstätten/der Arbeitsplätze
- > Ausbildungsmöglichkeiten im Unternehmen
- > Bedeutung von sprachlichen und interkulturellen Kompetenzen im Unternehmen
- > Rolle des Französischen/Beziehungen mit Frankreich im Unternehmen
- > Gespräche mit Mitarbeiter*innen (eventuell mit französischen Muttersprachler*innen)

Engagieren Sie sich für Schüler*innen aus Ihrer Region!

- > Setzen Sie sich auf lokaler Ebene als Vermittelnde zwischen Jugendlichen und der Wirtschaftswelt ein,
- > Begeistern und überzeugen Sie Jugendliche von den Vorteilen eines vereinten Europas,
- > Ermöglichen Sie Schüler*innen einen Einblick in die deutsch-französische Arbeitswelt,
- > Vermitteln Sie die Bedeutung von Sprachkenntnissen und beruflicher Mobilität im Arbeitsalltag,
- > Bereiten Sie sie auf die Anforderungen auf dem Arbeitsmarkt vor.

Erweitern Sie Ihr Netzwerk!

Ihr Unternehmen steht in Kontakt mit motivierten und am Nachbarland interessierten Schüler*innen – sie sind potenzielle Praktikanten*innen, Auszubildende oder Mitarbeiter*innen.

Entwickeln Sie eine Partnerschaft Schule-Jugendliche-Unternehmen!

Die direkte Kooperation ermöglicht Ihnen, nachhaltige Kontakte mit schulischen Einrichtungen Ihrer Region zu knüpfen. Für alle Beteiligten ist ein solcher Dialog, der auf der Verbindung von Praxis und Theorie beruht, gewinnbringend.

Mitmachen! So geht's!

Die Anmeldung erfolgt beim DFJW. Es vermittelt Ihnen eine Schule nach den von Ihnen gewünschten Kriterien (Schulform, Region, Klassengröße, Verfügbarkeit etc.). Das Anmeldeformular finden Sie auf unserer Internetseite, ebenso wie praktische Hinweise zur Organisation des Besuchs. Letzterer wird in Absprache mit den Lehrkräften organisiert und den Erwartungen sowie Kenntnissen der Schüler*innen angepasst. Das DFJW kann Sie bei der Vorbereitung, der Durchführung und Nachbereitung pädagogisch begleiten. Die teilnehmenden Unternehmen erscheinen auf einer interaktiven Karte auf der Internetseite des Entdeckungstages.





Rückblick

- > **2006:** Das Pilotprojekt wird vom französischen Bildungsminister, vom deutsch-französischen Kulturbvollmächtigten und von den Beauftragten für die deutsch-französische Zusammenarbeit im französischen Außenministerium und im Auswärtigen Amt initiiert.
- > **2015:** BASF France engagiert sich im Rahmen seines 150. Unternehmensjubiläums für das Projekt.
- > **2020:** Einführung von digitalen Entdeckungstagen
- > **2021:** 15-jähriges Jubiläum des deutsch-französischen Entdeckungstages. Trotz Pandemie nehmen knapp 2.000 Schüler*innen am Entdeckungstag teil.

Dieses Projekt findet unter der Schirmherrschaft der Beauftragten für die deutsch-französische Zusammenarbeit im französischen Außenministerium und im Auswärtigen Amt statt.

In Zusammenarbeit mit:



Mit Unterstützung von:



Das Deutsch-Französische Jugendwerk (DFJW) ist eine internationale Organisation im Dienst der deutsch-französischen Zusammenarbeit, mit zwei Adressen in Paris und Berlin sowie einer Außenstelle in Saarbrücken. Es ermöglicht jedes Jahr rund 200.000 jungen Menschen, an seinen Austauschprogrammen teilzunehmen.

Lassen Sie sich inspirieren!

*„Ich bin so froh, dieses Programm entdeckt zu haben und denke, dass es ein Plus ist, meinen Schüler*innen in der Grenzregion zu Frankreich einen Unternehmensbesuch und damit einen ungewohnten Blick hinter die Kulissen anbieten zu können. Dieser Tag leistet einen wichtigen Beitrag für die Berufsorientierung und interkulturelle Ausrichtung meiner Schüler*innen. Sehr zufrieden bin ich mit der Unterstützung des DFJW. Vielen Dank!“*

Lehrerin des Berufsbildungszentrums Lebach, Besuch der Dillinger Hütte in Dillingen

*„Der Entdeckungstag ist eine ganz großartige Sache. Die Schüler*innen erleben die deutsch-französische Beziehung hautnah und merken so, dass Französischlernen Sinn macht. Vielen Dank für die Organisation im Hintergrund!“*

Lehrerin des Georg-Büchner-Gymnasiums, Besuch bei Le Monde Diplomatique in Berlin

*„Die Möglichkeit, ein Unternehmen auch unter dem Aspekt der Internationalität zu besuchen, hat sich als sehr wichtig erwiesen, um den Schüler*innen die berufliche Bedeutung der Fremdsprache bewusst zu machen.“*

Lehrerin des Berufskollegs des Rhein-Sieg-Kreises, Besuch bei Bayer in Leverkusen

Das DFJW im Netz:

www.dfjw.org



www.facebook.com/ofaj.dfjw



www.twitter.com/ofaj_dfjw



www.instagram.com/ofaj_dfjw



www.youtube.com/OFAJDFJW



www.snapchat.com/add/ofaj_dfjw

Deutsch-Französisches
Jugendwerk
Molkenmarkt 1
10179 Berlin
entdeckungstag@dfjw.org
www.dfjw.org/entdeckungstag
www.dfjw.org